

APPUI TECHNIQUE A L'ENREGISTREMENT DES INDICATIONS GEOGRAPHIQUE DANS LA ZONE DE L'OAPI.

LE CAS DE LA POUTARGUE IMRAGUEN

NOUAKCHOTT - MAURITANIE

14 novembre 2023

COMMUNIQUÉ DE PRESSE



Projet AfrIPI, financé par l'Union Européenne et mis en œuvre par l'Office de l'Union Européenne pour la Propriété Intellectuelle (EUIPO)

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

La poutargue imraguen, potentiel produit d'indication géographique à enregistrer à l'Organisation africaine de la propriété intellectuelle

Le projet «**Droit de propriété intellectuelle et innovation en Afrique**» (**AfrIPI**), en appui à l'**Organisation africaine de la propriété intellectuelle (OAPI)**, organise à Nouakchott le **14 novembre 2023**, un atelier de restitution des travaux sur l'indication géographique (IG) «poutargue imraguen».

Cet atelier hybride sera organisé en ligne et en présentiel dans le cadre du projet AfrIPI avec le soutien de la Délégation de l'Union européenne en Mauritanie (DUE), de la Structure nationale de liaison avec l'OAPI, et des femmes formatrices Imraguen. Les autorités nationales et internationales seront également présentes, ainsi que des associations de la société civile.

En effet, dans le cadre de la mise en œuvre des travaux en marge de l'enregistrement de l'indication géographique «poutargue imraguen», en vue de son usage effectif sur le long terme, des activités ont été menées pour orienter et rédiger le cahier des charges des IG. Il s'agissait également de présenter les résultats d'une étude prospective menée par un consultant recruté pour le projet AfrIPI. Cette étude a vocation à orienter le futur plan d'action des IG lors de demandes de dépôts à venir.

Au terme de l'atelier, les acteurs devront parvenir à un consensus sur un certain nombre de questions essentielles au succès de l'IG comme le choix du nom, le groupement de défense de l'IG, mais aussi les appuis institutionnels et techniques qui seront nécessaires au dépôt et au bon fonctionnement de l'IG «poutargue imraguen».

En effet, l'indication géographique identifie un produit dont la qualité, la réputation ou d'autres caractéristiques sont essentiellement liées à son origine géographique. De fait, la poutargue est une poche d'œufs de mulot, salée et séchée. C'est une spécialité rare et luxueuse connue depuis l'Antiquité. En Mauritanie, la poutargue est fabriquée par des membres du peuple Imraguen, qui se consacrent exclusivement à la pêche saisonnière du mulot jaune, d'octobre à décembre et de mars à avril.

C'est une filière essentielle à l'économie locale qui devra être protégée tant au niveau national qu'au niveau international, pour permettre de sécuriser les débouchés commerciaux, d'augmenter les revenus des producteurs et transformateurs locaux et de valoriser les ressources naturelles locales. Leur promotion implique l'adhésion de tous les acteurs de filières associés au développement et à la préservation de cette tradition et de ce savoir-faire local.

/fin/

À propos d'AfrIPI

AfrIPI est le projet pionnier de coopération en matière de propriété intellectuelle qui engage une action conjointe entre l'Union européenne et l'Afrique pour stimuler le commerce intra-africain, et faciliter les investissements Afrique-Europe pour la croissance économique et le développement durable. Le projet est cofinancé par la Commission Européenne, par l'intermédiaire de la Direction Générale des Partenariats Internationaux (DG INTPA), et par l'Office de l'Union européenne pour la propriété intellectuelle (EUIPO). Il est mis en œuvre par l'EUIPO en partenariat avec des institutions régionales et nationales Africaines, notamment la Commission de l'Union Africaine (UA), l'Organisation Africaine de la Propriété Intellectuelle (OAPI) et l'Organisation Régionale Africaine de la Propriété Intellectuelle (ARIPO).

L'atelier de restitution des travaux sur l'indication géographique «poutargue imraguen», s'inscrit dans le cadre de la composante IV du plan de travail annuel de l'AfrIPI, qui se focalise sur la mise en œuvre la stratégie continentale de l'Union Africaine (UA) en matière d'indications géographiques.

Le résultat 3 est fondé sur le développement et l'enregistrement des produits IG en tant que pilotes et moteurs du développement rural et durable afin de fournir des effets d'apprentissage et de démonstration.

Pour en savoir plus sur AfrIPI, veuillez consulter le site www.afripi.org